

de ces pièces furent converties en lingots ; quelques-unes cependant échappèrent au creuset ; nous en avons 25 au musée d'Annecy.

Grâce à l'intermédiaire obligeant de M. Gabriel de Mortillet, ces monnaies ont été déterminées par M. de Saulcy, de l'Institut, le savant numismate dont le médailler offre la plus riche collection connue de monnaies gauloises. Il est bon de noter que M. de Saulcy est devenu l'heureux propriétaire des collections du célèbre Tochon d'Annecy.

Voici ce que nous possédons :

Volkes Tectosage, VOL.....	1 pièce.
— anépigraphes.....	2 “
Allobroges montagnards, anépigraphes.....	1 “
Celtes-Eduens, KAL. EDOU (en caractères grecs) . .	1 “
Allobroges à l'hippocampe.....	16 “
Ligue contre Arioviste, COMAN.....	3 “

Il y a, en outre, une petite pièce grecque du même module ; mais elle est probablement étrangère à la trouvaille. Elle est trouée à une extrémité et porte de l'autre les traces d'un fermoir ; on voit qu'elle avait été montée en bijou.

Sept autres échantillons du même trésor avaient été présentés à la Société académique de Savoie (Mémoires, t. IV, p. 19). Six de ces pièces offraient une tête avec un casque surmonté d'une aigrette et, au revers, un cheval marin. Sur la septième on lisait, entre les jambes d'un cheval, les lettres VOL.

D'autres découvertes ont été faites sur le roc de Chère, montagne qui s'avance dans le lac d'Annecy. M. Éloi Serand les a consignées dans ses notes et a relevé dans un manuscrit de M. Despine quelques détails propres à faire connaître la nature de ces monnaies, dont la plupart ont été disséminées.

En 1786, un agriculteur, en travaillant sur le penchant du roc de Chère, brisa avec sa pioche un vase qui contenait un grand nombre de monnaies en argent. Des orfèvres en achetèrent pour une somme considérable. La plupart de ces pièces, en très-bon argent, portaient d'un côté une tête casquée ; sur l'autre face, il y avait tantôt un cheval, tantôt un cheval marin, ou un cavalier armé d'une pique, ou enfin “une bête du genre *pecus* : un bœuf, un mouton, etc.” Sur quelques-unes on lisait au revers VOL ; sur d'autres, CON. Une pièce portait au droit une tête avec la légende COOV, et au revers la légende COOMA. Des médailles romaines étaient peut-être mélangées aux monnaies gauloises : M. Despine acheta un Antonin Pie qu'on lui dit avoir été découvert au même endroit.

On a trouvé aussi sur le roc de Chère des pièces en potin, nous en pos-